

1. Record Nr.	UNINA9910496039603321
Autore	Cenzon-Salvayre Carine
Titolo	Une agglomération rurale gallo-romaine des rives de l'Étang de Berre : Le Castellan (Istres, Bouches-du-Rhône) // Frédéric Marty, Brice Chevaux
Pubbl/distr/stampa	Aix-en-Provence, : Publications du Centre Camille Jullian, 2020
ISBN	2-491788-12-8
Descrizione fisica	1 online resource (299 p.)
Collana	Bibliothèque d'archéologie méditerranéenne et africaine
Altri autori (Persone)	ChevauxBrice DonigaAline DurandAline FéméniasJean-Marc FontaineSouen FrançoiseJoël GarnierNicolas GranierGaëlle GroetembrilSabine GuiraudHélène LattardAlexia LedroleSophie LemoigneLucie MartyFrédéric
Soggetti	Archaeology céramique commune urbanisme verre (typologie) mobilier pratique funéraire fondation de bâtiment fouille agglomération secondaire sépulture organisation de l'espace ville habitat rural enduit peint monnaie romaine vie économique

vie quotidienne

Lingua di pubblicazione

Francese

Formato

Materiale a stampa

Livello bibliografico

Monografia

Sommario/riassunto

En 2011, une fouille archéologique préventive réalisée à Istres, au pied de la colline du Castellan n, a mis au jour les vestiges d'une agglomération rurale gallo-romaine, qui prend la suite d'une agglomération de hauteur des premier et second âges du fer, avant d'être démantelée par des récupérateurs de matériaux à la fin du IVe siècle ou au début du Ve siècle. Idéalement située dans l'environnement varié à proximité de l'étang de Berre, de la plaine de la Crau, des zones humides de Camargue et de la Méditerranée, cette agglomération a su tirer parti des ressources naturelles disponibles et de sa proximité avec le port antique de Fos, lieu d'échange des produits du commerce maritime. Les bâtiments, leurs aménagements et le mobilier révèlent la vie quotidienne et les pratiques culturelles d'une population gauloise rurale. La découverte de deux sépultures et d'un bûcher placés au plus près des vivants témoigne également des coutumes funéraires locales. Au total, ces investigations renouvellent profondément notre vision de l'occupation du territoire et des modes de peuplement à l'ouest de l'étang de Berre. Aux villae, établissements et bergeries viennent désormais s'ajouter de petites agglomérations qui trouvent leur place dans le maillage territorial.